

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASVIRA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Alcalde Dío Astacio presenta 100 Días de Gestión con logros en aseo, seguridad y ordenamiento en Santo Domingo Este



Alcalde Dío Astacio exhorta a comerciantes y ciudadanos a liberar las aceras y principales calles de la ciudad

Pag.04

Alcaldía de Santo Domingo Este entrega uniformes a obreros y choferes

Pag.03



ASDE e INFOTEP certifican a 967 municipales y colaboradores en 41 acciones formativas

Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Alcalde Dío Astacio presenta 100 Días de Gestión con logros en aseo, seguridad y ordenamiento en Santo Domingo Este

En sus primeros 100 días de gestión, el alcalde Dío Astacio, ha logrado avances significativos en el municipio de Santo Domingo Este, destacándose en la recogida de residuos sólidos, control de inundaciones y seguridad. Estos esfuerzos son parte del ambicioso plan de gestión que presentó desde su campaña. Con el objetivo de transformar la calidad de vida de los municipios.

Durante estos 100 días, se han eliminado 111 vertederos improvisados y 121,300 toneladas de residuos sólidos recogidos en todo el municipio, gracias al “Plan Guerra contra la Basura”, que abarcó más de 26 sectores y 169 barrios. Este plan estableció un sistema de rutas y frecuencia utilizando 105 camiones compactadores distribuidos equitativamente en las tres circunscripciones.

El alcalde, afirmó que los 100 días han estado llenos de desafíos y logros, “Quiero agradecer a todo mi equipo de trabajo, a los funcionarios, colaboradores y municipales, por su dedicación y compromiso. Juntos hemos logrado mucho más de lo que imaginábamos. Agradezco a toda la comunidad de Santo Domingo Este, su confianza y apoyo han sido fundamentales para que podamos llevar a cabo nuestras propuestas. Sus ideas y sugerencias nos han enriquecido y guiado en este camino”, expresó Astacio.

En este período, se han realizaron más de 20 jornadas especiales de limpieza, en las cuales alrededor de 3,200 personas participaron activamente, logrando recolectar 14,000 toneladas de basura.

El Programa “La Basura Tiene Días” fue otro eje clave, con la



instalación de 110 contenedores y 35 cajas recolectoras. Esta campaña educativa específica que los días de recolección de los residuos corresponden a los días lunes, miércoles y viernes.

En materia de seguridad, el municipio ha mostrado mejoría, al punto de ser la cuarta ciudad más segura del país, con apenas 7.5 homicidios por cada 100 mil habitantes, logrando la cifra récord del mes de junio. También se han integrado 150 policías municipales para brindar servicios de vigilancia y patrullaje. En tanto que, en materia de inundaciones, se han realizado más de 218 jornadas de limpieza de filtrantes y 21 construidos, que evitarán futuras inundaciones en varios puntos, siendo este es el desafío más grande que enfrenta nuestra ciudad.

Sus ideas y sugerencias planteadas en el diálogo municipal, con logros de aseo,

control de seguridad e inundaciones. Enfatizados en el programa de sensibilización y retiro de chatarras de las calles del municipio ocupando aceras. “En total, se han retirado chatarras de 48 avenidas de las 3 circunscripciones, liberando espacios importantes para la comunidad”, citó el Alcalde.

Este evento contó con la asistencia de todos los directores y funcionarios municipales como: el Secretario general, Jesús Colón, Madelaine Capellán, Directora administrativa, Leonardo Martínez, Secretario Técnico de la alcaldía, Sadia Matos, Directora de Gestión Humana, Juan Ramón Aquino, director de Seguridad del ASDE, Ángela Tejada de Rodríguez, directora de Desarrollo Comunitario, Olga Haché, directora de Desarrollo Social, además del Sr. Miguel Fortuna, Presidente del Concejo de regidores e invitados especiales.



Alcaldía de Santo Domingo Este entrega uniformes a obreros y choferes

La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE) realizó este miércoles la entrega de 900 uniformes destinados a los obreros y choferes que integran las brigadas del turno vespertino-nocturno de recolección de residuos. Como parte de los esfuerzos continuos del ASDE por mejorar las condiciones de trabajo de sus empleados. Los nuevos uniformes incluyen ventilación adecuada, cintas reflectoras para facilitar la identificación nocturna, guantes protectores y botas de goma para proporcionar mayor comodidad y seguridad.

La entrega fue realizada en la Estación III (Los Mameyes), con la presencia de Jesús Colón, secretario general de la institución; Miguel David Pacheco, director de Aseo Urbano y Limpieza; y Grey Alburquerque, gobernadora, quienes agradecieron al alcalde Dío Astacio, por el gesto de cumplir con las palabra de uniformar a cada uno de los obreros y choferes de la alcaldía.

Durante el acto, Miguel Pacheco, director de aseo urbano y limpieza, exhortó a los colaboradores a proteger su salud y estar identificados, "La importancia es que se identifique cuál es el personal de nosotros, porque muchas veces hay personas que andan en la calle haciendo malas acciones y

luego se dice que son obreros del Ayuntamiento. Las personas van a poder conocer cuál es el personal nuestro, además de que estarán protegidos", destacó Pacheco.

Esta entrega refleja el compromiso de la gestión del alcalde, Dío Astacio, con la mejora continua de las condiciones laborales de los colaboradores municipales, quienes desempeñan un papel crucial en el mantenimiento y orden en la ciudad.



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este juramenta nuevas directivas de Juntas de Vecinos en Brisas del Este y Jerusalén



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario bajo la dirección de Ángela Tejada de Rodríguez, juramentó las nuevas directivas de las Juntas de Vecino Quinto Centenario, del sector Brisa del Este y Jerusalén para el periodo 2024-2025. La ceremonia, contó con la presencia de Luis Humberto Jiménez, quien asumió la presidencia, junto con 15 dirigentes comunitarios.

La nueva directiva está compuesta por un vicepresidente, un secretario general, un tesorero, un encargado de actas y correspondencia, un responsable de propaganda y los vocales.

Luis Humberto Jiménez, el nuevo presidente de la entidad comunitaria, destacó que el equipo está comprometido en atender las necesidades de los habitantes del sector y continuar con el trabajo del servicio comunitario sin importar la hora.

En su discurso, la Directora de Desarrollo Comunitario, Ángela Tejada de Rodríguez, dijo que el éxito de la Junta de Vecinos dependerá de la colaboración de todos los miembros para servir a la comunidad en sentido general. Además hizo un llamado a todos los vecinos a sumarse a los trabajos comunitarios.

La funcionaria estuvo acompañada por Bienvenida Jiménez, encargada de juntas de vecinos; Jacobo Sánchez, coordinador de juntas de vecinos; Fernando Morillo, asesor de la alcaldía en materia de juntas de vecinos, entre otros colaboradores del ayuntamiento.



ASDE e INFOTEP certifican a 967 munícipes y colaboradores en 41 acciones formativas

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) y el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), certificaron a 967 munícipes y colaboradores en 41 acciones formativas, que les garantiza un avance en su desarrollo socioeconómico. El acto de graduación fue encabezado por Dio Astacio, alcalde del municipio de Santo Domingo Este y Rafael Santos Badía, director general del INFOTEP.

El alcalde Dio Astacio dijo que la formación de los graduandos contribuirá al crecimiento y desarrollo del municipio. "Hoy celebramos a una nueva generación de profesionales, capacitados y listos para enfrentar los desafíos que demanda el municipio. En este trayecto ustedes han adquirido las herramientas necesarias para construir un futuro próspero para sí mismos y para nuestra comunidad", afirmó Astacio. El alcalde exhortó a los graduandos a seguir capacitándose, a seguir creciendo y a poner en práctica todo lo que han aprendido. "Santo Domingo Este lo que necesita, juntos, haremos de nuestro municipio un lugar aún mejor para vivir", manifestó.

Mientras que el director general del INFOTEP, Rafael Santos Badía, afirmó que con estos nuevos técnicos el municipio Santo Domingo Este continúa su vigoroso crecimiento social, comercial, urbano e institucional.

"El INFOTEP, cónsono con su desarrollo, en alianza con su alcaldía, sigue preparando los talentos humanos, de sus colaboradores y munícipes para mejor desempeño edilicio, así como para los nuevos empleos, y emprendimientos de esta pujante y más grande comunidad de la provincia Santo Domingo" expresó.

Santos Badía destacó que con estas capacitaciones a los empleados de la Alcaldía Santo Domingo Este y munícipes, el INFOTEP sigue apoyando su desarrollo personal e institucional, proporcionando herramientas para mejorar la productividad en sus puestos de trabajo y convertirlos en colaboradores más eficientes.

Las capacitaciones se llevaron a cabo durante el período 2023-2024 y se enmarcan en los resultados de un acuerdo interinstitucional rubricado en el año 2021, entre INFOTEP y ASDE, con la finalidad de aunar esfuerzos a favor de los colaboradores y munícipes de la provincia Santo Domingo Este y zonas aledañas.

Las capacitaciones fueron ejecutadas en 473 horas instrucción a través de la Dirección Regional Oriental, en áreas relevantes para el desarrollo económico y social del país.

Entre esas áreas están: Relaciones Humanas, Desarrollo Organizacional, Gestión Talento Humano, Cobros

Compulsivos, Servicio al Cliente, Ley 63-17, de Movilidad Transporte Terrestre Tránsito y Seguridad Vial de República Dominicana, Ética Profesional, y Comunicación en la Cultura Sorda y Lenguaje de Señas.

También fueron capacitados en Habilitación Docente, tanto presencial como virtual, Ortografía, Inteligencia Emocional, Supervisión Efectiva, Redacción de Informes Técnicos, Cortesía Telefónica, Manejo Efectivo del Tiempo, Promoción de Productos Farmacéuticos de Venta Libre, e Introducción al Marketing Digital. Para el período agosto-diciembre 2024, el INFOTEP tiene previsto ejecutar más de quince diferentes acciones formativas con las cuales impactará a 500 jóvenes de Santo Domingo Este y circunvecinos.



Alcalde Dío Astacio exhorta a comerciantes y ciudadanos a liberar las aceras y principales calles de la ciudad



En un esfuerzo por mejorar la movilidad, accesibilidad y visibilidad de nuestra ciudad, el alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, notificó a los propietarios de talleres, negocios y vendedores informales de las arterias comerciales de los Mina, los Tres Brazos y la

avenida Sabana Larga, que deben abstenerse de obstruir las aceras y demás espacios públicos construidos para el desplazamiento de los ciudadanos. La iniciativa busca garantizar el libre tránsito peatonal.

La medida fue ejecutada a través del Coronel Juan Ramón Aquino, director de la Policía Municipal y el director de la Defensoría y Uso de Espacios Público, José de la Cruz, con el objetivo de mantener las aceras despejadas y garantizar el libre tránsito peatonal. La disposición también se extiende a los propietarios de colmados, talleres y otros lugares que suelen estacionar vehículos de clientes sobre las aceras.

Los funcionarios municipales se reunieron con los comerciantes y vendedores para informarles sobre la importancia de cumplir con esta disposición, y advirtieron que se procederá a la incautación de vehículos y mercancías que sean encontrados obstruyendo los espacios públicos. La medida será replicada en otros sectores de la ciudad para garantizar la seguridad de los ciudadanos que se desplazan por las calles del municipio.



Alcaldía de Santo Domingo Este inaugurará segundo punto de lectura “SDE Lee”

En un esfuerzo conjunto entre la Alcaldía de Santo Domingo Este y el Ministerio de Educación de la República Dominicana, inauguraron este martes el segundo Punto de Lectura en el sector Francisco Alberto Caamaño Deñó (antiguo Los Tres Brazos), iniciativa que forma parte del programa «Santo Domingo Este Lee» que busca fomentar la cultura y la lectura en la comunidad.

Alfredo Reynoso Urbaez, director de Cultura de la Alcaldía, destacó la importancia de esta iniciativa, recordando que desde la apertura del primer punto de lectura el pasado mes de julio, se propusieron instalar un total de 10 en todo el municipio, «esto lo hacemos en coordinación con el Ministerio de Educación, a través de la Dirección de Cultura, con quienes estamos trabajando de manera mancomunada, no solamente con la instalación de estos espacios, sino también en la creación de los clubes de lectura integrados por la gente de la comunidad», afirmó Reynoso Urbaez.

El evento se desarrolló en el Multiuso Ramón Matías Mella, un lugar significativo en “Los Tres Brazos”, donde se encuentra la primera junta de vecinos

infantil de la ciudad, «agradecer, como siempre, la gestión de nuestro alcalde, Dío Astacio, porque todo esto se lleva a cabo gracias primero a Dios y segundo al alcalde, quien ha tenido la visión, pero además el compromiso de promover lo que es el arte y la cultura a través de la lectura», añadió.

El director de Cultura del Ministerio de Educación, Javiel Elena Morales, explicó que este proyecto forma parte del programa nacional Dominicana Lee, «lo fundamental de los Puntos de Lectura es que sirven para el intercambio de libros, donaciones, y eso mantiene la dinámica», señaló.



El alcalde Dío Astacio y Tony Boga anuncian alianza para instalar escuela de Chacabaneros en Santo Domingo Este



Para impulsar la economía local de Santo Domingo Este, el alcalde Dío Astacio y el reconocido diseñador Tony Boga anunciaron la creación de la primera escuela de chacabaneros. Esta alianza busca trabajar en la formación de jóvenes que se destacan en la producción y confección, con la finalidad de promover la tradición cultural de la chacabana en municipio.

El alcalde detalló que la escuela no solo enseñará técnicas de confección de chacabanas, sino que también ofrecerá empleos directos en la empresa del diseñador Tony Boga, a aquellos estudiantes destacados en el programa de capacitación.

Este acuerdo se realizó en el Palacio Municipal, con la presencia de Jesús Colón, Secretario General del Cabildo, y el diputado del PRM, Amado Díaz. Las partes firmarán en los próximos días un convenio para la implementación de chacabanas bajo la marca “Ciudad Santo Domingo Este”, con la meta de promover y posicionar esta nueva marca a nivel nacional e internacional.

Dío Astacio, alcalde de Santo Domingo Este, informó que este acuerdo con el señor Tony Boga, uno de los más grandes diseñadores y fabricante de chacabanas del país que ha internacionalizado la chacabana, “se da en un buen momento para el municipio, crear esta escuela de chacabaneros aquí genera un gran atractivo para todos”, manifestó el alcalde Astacio.

El diseñador, Tony Boga, resaltó que la formación en la escuela de chacabaneros será accesible tanto para principiantes como para aquellos con experiencia previa en costura. El

proceso de selección para los alumnos será abierto a todos los interesados que cumplan con los requisitos básicos de educación, “la intención es garantizar la participación de personas con diversos niveles de habilidad”, expresó Boga.

Tanto el alcalde Dío Astacio como el diseñador Tony Boga destacaron que el acuerdo busca fortalecer el mercado laboral del municipio y zonas aledañas, como parte de crear una nueva plataforma educativa para futuros diseñadores de chacabanas artesanales las cuales son 100 % dominicanas.

La convocatoria para los interesados en participar de la formación para la confección de chacabanas se realizará a través de las redes sociales del Ayuntamiento Santo Domingo Este, así lo anunciaron el alcalde Dío Astacio y el diseñador Tony Boga, las partes se comprometen a confeccionar chacabanas suficientes para el mercado local e internacional, aprovechando la cercanía de los aeropuertos Joaquín Balaguer (El Higüero) y el Internacional de las Américas (Doctor José Francisco Peña Gómez) y el puerto multimodal Punta Caucedo, ubicado en el municipio de Boca Chica.



Alcaldía de Santo Domingo Este realizará patrullaje 24 horas para mejorar seguridad y orden



La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE) anunció este lunes que realizará patrullajes las 24 horas en todas las circunscripciones del municipio, el cual tiene como prioridad mejorar el orden y la seguridad en la ciudad. Este esfuerzo será apoyado por la Policía Nacional Dominicana y las Fuerzas Armadas, quienes colaborarán estrechamente con los policías municipales.

El alcald Dío Astacio, hizo un llamado a los policías

municipales a trabajar con disciplina y honor para mantener la armonía. También subrayó la importancia de este esfuerzo y el compromiso de la Alcaldía, “estamos llamados para poner en orden esta ciudad, esta es una nueva policía municipal. Esta es una nueva visión del Ayuntamiento, y el propósito de que todo el que hace desorden en esta ciudad hay que llamarle la atención. Todo lo que vemos en la ciudad tiene que ser reportado”, afirmó el Alcalde.

Mientras, que el director de Seguridad, general Juan Ramón Aquino, explicó que se estarán implementando estos cuadrantes de seguridad con patrullas municipales que operarán en distintos puntos de Santo Domingo Este, “estamos hoy lanzando tres cuadrantes para la seguridad de la ciudad. Estas patrullas van a corregir y a poner el orden en la ciudad 24 horas. Estaremos dándole seguimiento a todas las infracciones, y a toda la gente que cometa errores o incurra en faltas, será sometida a la justicia”, detalló Aquino.

El nuevo programa incluirá a 105 policías municipales por cada cuadrante, quienes trabajarán en turnos diurnos y nocturnos. Además, habrá un despliegue adicional de policías en motocicletas para asegurar una cobertura efectiva en el territorio.

¿Qué
hago
si no veo
el Camión
o no tengo
Zafacón?

 En los contenedores está prohibido:

Los escombros: madera, colchones, piezas de vehículos y otros objetos de gran tamaño, así como los residuos peligrosos.

El ayuntamiento ha colocado contenedores en varios puntos de la ciudad para que puedas depositar tus residuos en caso de que no tengas un tanque o no veas pasar el camión recolector.



DEPOSITA LA BASURA AQUÍ  LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Juana Isabel de los Santos

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)

BOLETÍN SEMANAL



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

RESUMEN DE PUBLICACIONES

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EDICIÓN LUNES 19 DE AGOSTO 2024 / SEMANA DESDE 12 AL 17 DE AGOSTO 2024

CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



ASDE deposita una ofrenda floral con motivo del 161 aniversario de la Restauración



Pag.02

Alcalde Dío Astacio visita Academia Municipal de Luthería ubicada en el Sector de Los Tres Brazos

Pag.02



Alcaldía de Santo Domingo Este realiza jornada de remozamiento en el Parque Gregorio Luperón

Pag.03

ASDE rinde tributo a los héroes de la Gesta Restauradora



Pag.04

El alcalde Dío Astacio recibe al niño Yafet Turbides campeón internacional de matemáticas.



Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este deposita una ofrenda floral con motivo del 161 aniversario de la Restauración



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) depositó una ofrenda floral en la Plaza de los Restauradores, en el Paseo de la Historia, ubicado entre las avenidas coronel Rafael Tomás Fernández Domínguez y la Ecológica, en este municipio, con motivo de la conmemoración del 161 aniversario de la Gesta Restauradora.

El alcalde Dío Astacio depositó las flores junto a su esposa Evelin García; la vicealcaldesa Ángela Henríquez; el secretario general de la institución edilicia, Jesús Colón; la directora de Desarrollo Comunitario, Ángela Tejada de Rodríguez, así como otros funcionarios del cabildo.

Astacio, al pronunciar las palabras centrales del acto, resaltó la figura del prócer restaurador Ulises Francisco Espaillat, al tiempo de

reconocer el gran valor de los restauradores por la libertad de la República Dominicana.

Dijo que “Estoy parado justo al frente de uno de los hombres que tuvo una impronta más gloriosa e importante en nuestro país: Francisco Ulises Espaillat. Fue gobierno, presidente de la República sólo por 8 meses, 7 meses y medio, pero su Constitución, los cambios que produjo, que introdujo y que intentó establecer sobre la libertad en la República Dominicana, conectado con su hecho heroico de participar en nuestra Guerra Restauradora, no sólo como fusil activo, sino como un intelectual y como un hombre de las letras que aportó”.

Añadió que su legado es poco conocido, pero que “gracias a Dios aquí lo tenemos en nuestra ciudad como uno de los héroes de la Restauración, y deben estudiarlo y saber lo que hizo Francisco Ulises, pero una de sus frases luego de él intentar establecer un gobierno más civilizado, reducir el poder militar, reducir los niveles de corrupción, el mismo pueblo, apoyado por militares corruptos, lo sacaron del poder, y sus frases finales fueron: Yo creía que ustedes amaban la libertad, pero me doy cuenta que aman más el dinero que la libertad”.

En ese sentido, agregó que eso no es algo que ha cambiado a través de los años, y que por eso hoy es importante hacer un stop en el camino y decirles a estos héroes que hay hombres y mujeres que reconocen sus esfuerzos, que los valoran y que los recuerdan con mucha gratitud.

Alcalde Dío Astacio visita Academia Municipal de Luthería ubicada en el Sector de Los Tres Brazos

El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, realizó un recorrido por la Academia Municipal de Luthería, ubicada en la Escuela Laboral de la Urbanización Moisés, con el objetivo de fortalecer y relanzar las actividades de este importante centro de formación a través de nuevos programas.

Durante su visita, Astacio se interesó en conocer las necesidades e indumentarias de la escuela para impulsar una gran producción de guitarras y organizar conciertos con estos instrumentos fabricados a partir de materiales reciclados, «cuenten con todo mi apoyo para hacer realidad esta iniciativa», expresó el funcionario municipal a los presentes, comprometiéndose a respaldar los proyectos de la academia.

Bienvenido Valdez, director y profesor de la escuela, destacó la relevancia de este centro en la formación de fabricantes de instrumentos y en la promoción del arte, además de su función como facilitador para las comunidades. «Actualmente, un grupo de jóvenes de diferentes comunidades están recibiendo

la primera formación en Luthería que nunca se había dado en el país. Enfoca en dos ejes principales: uno medioambiental, que enseña a fabricar instrumentos con desechos sólidos a través del reciclaje, y otro que ofrece educación formal en Luthería, abarcando varios instrumentos», explicó Valdez.

En la actualidad, alrededor de 20 estudiantes están trabajando en la fabricación de instrumentos musicales como violines, violas, violonchelos y guitarras, con la finalidad de reducir costos y facilitar el acceso a estos instrumentos en comunidades de escasos recursos.

Miguel Lorenzo, encargado de las Escuelas Laborales, resaltó que esta actividad forma parte de los proyectos propuestos por el alcalde para beneficiar a la comunidad y a los jóvenes del municipio, «me siento bastante regocijado de que hoy iniciamos con estos proyectos que nuestro alcalde propuso a los comunitarios. Este espacio ha sido elegido por Dío Astacio para la construcción de las guitarras que se suministrarán a las diferentes escuelas de música que se abrirán en el municipio», afirmó Lorenzo.

Al encuentro también asistieron Vandana

Doekhi Ramírez, regidora de la circunscripción 2; Elvin Brito, encargado de Enlace ASDE-INFOTEP; Caonabo Castillo, presidente de la Junta de Vecinos Moisés; y Euris Peña, presidenta del Patronato Moisés.

Los asistentes disfrutaron de un debut artístico a cargo de profesores y estudiantes de la Academia Municipal de Luthería, quienes demostraron su talento y el potencial de este espacio de formación cultural.





Alcaldía de Santo Domingo Este realiza jornada de remozamiento en el Parque Gregorio Luperón

La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE) realizó este miércoles una jornada de remozamiento, mantenimiento y señalización del Parque Gregorio Luperón en coordinación con la Dirección de Ornato, Plazas y Parques y el departamento de Tránsito Urbano, a fin de mejorar y acondicionar los espacios destinados al sano esparcimiento de la comunidad.

Durante el operativo participaron más de 20 obreros, los cuales realizaron diversas labores, entre las que destacan la pintura de bancos, zafacones, glorietas y zonas recreativas, así como el barrido, poda y la recogida de residuos sólidos. Estas acciones forman parte del plan integral de la Alcaldía para embellecer y mantener los parques del municipio en óptimas condiciones.

La jornada fue encabezada por Anibelkis Mendoza, coordinadora general de Ornatos, Plazas y Parques del ASDE, quien resaltó la importancia de estos trabajos para el bienestar de los munícipes.

«Nuestro propósito es remozar todos los parques de

Santo Domingo Este. Ya hemos intervenido una gran parte. Queremos que nuestros munícipes se sientan cómodos y puedan traer a sus niños a recrearse en nuestros parques», expresó Mendoza.

Las actividades de mantenimiento comenzaron a las 9:00 de la mañana. Estas intervenciones continúan en otras instalaciones de la ciudad, en línea con el compromiso de la entidad municipal de proporcionar espacios públicos seguros y bien cuidados para todos sus ciudadanos.



Alcaldía SDE ofrece taller de planificación con enfoque de género dirigido a colaboradores



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este a través de la vice alcaldía ofreció el taller sobre planificación con enfoque de género, dirigido a directores, coordinadores y encargados, con la finalidad de que los participantes puedan contextualizar sobre la temática de equidad de género de cara al desarrollo de la gestión municipal.

En ese sentido la vicealcaldesa Ángela Henríquez, quien también es la coordinadora de la política de género de la alcaldía, enfatizó acerca de la importancia de trabajar con enfoque en la igualdad de género y resaltó el apoyo que desde la alcaldía reciben las mujeres víctimas de violencia de género e intrafamiliar.

“Trabajamos la violencia de género y la violencia intrafamiliar desde este espacio, también desde aquí hemos trabajado con muchas mujeres dándoles apoyo y acompañamiento a las que visitan nuestra oficina y que han sido víctimas y las atendemos como un primer punto porque desde aquí entonces las acompañamos hacia las instituciones que van a dar seguimiento”. Dijo Henríquez.

Indicó que desde la unidad de género de la alcaldía se identifican problemáticas de violencia para que el municipio pueda seguir siendo un lugar de paz, un municipio donde reine no solamente la equidad sino también donde predomine la igualdad entre hombres y mujeres.

En tanto que, Leonardo Martínez, secretario técnico de la alcaldía, resaltó que en un plazo de 45 días se trabajará en la elaboración del presupuesto 2025 y que será una planificación pensada para la gente.

“Con ese inicio de ciclo y con esa planificación hay temas que son importantes e imprescindibles en toda la gestión y modernización del enfoque de derechos, porque nosotros trabajamos para la gente, planteado la necesidad de que nuestra gestión completa esté centrada en una tarea”. Dijo Martínez.

En tanto que Nelly Chalas, especialista en materia de equidad y quien impartió el taller, hizo referencia al artículo 42 de la constitución

dominicana el cual establece que la mujer y el hombre son iguales ante la ley y condena la violencia intrafamiliar y de género en cualquiera de sus formas.

Chalas se refirió a la responsabilidad de manera igualitaria de la paternidad responsable, el valor del trabajo doméstico que por lo general cae sobre la mujer y al progreso económico en ambos casos, así como a la formación académica y las limitaciones que en general enfrentan las mujeres en la sociedad producto de la falta de equidad.

Chalas indicó que cuando desde el ayuntamiento se trabaja a favor de prevenir y erradicar la violencia se está cumpliendo y avanzando con la Constitución.

Chalas dijo que es fundamental cumplir con lo que establece la ley y que la mujer y el hombre reciban la misma protección y gozan de los mismos derechos, libertades y oportunidades sin ninguna discriminación por razones de género.

Además de la Vicealcaldesa Ángela Henríquez quien es la coordinadora de la política de género de la alcaldía, participaron en la actividad el señor Leonardo Martínez, secretario Técnico, Nelly Chalas, especialista en materia género y equidad, Madelaine Capellán, directora administrativa, Alfredo Martínez, director de la dirección de cultura del ASDE, y Gabriel Estevez, director de Juventud, así como coordinadores y encargados de las diferentes direcciones.



Alcaldía de Santo Domingo Este rinde tributo a los héroes de la Gesta Restauradora

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), Conmemoró con varias actividades en el Palacio Municipal José Francisco Peña Gómez, el 161 Aniversario de la Gesta Restauradora, evento de gran importancia en la historia de la República Dominicana.

El acto, presidido por el alcalde, Dío Astacio, resaltó la importancia de la Restauración como un proceso que, aunque costoso, fue fundamental para la preservación de la soberanía nacional. “La Restauración no solo fue una lucha contra los haitianos, sino también contra el imperio español, uno de los más poderosos de su tiempo”, expresó el alcalde, destacando la valentía y sacrificio de los dominicanos de la época.

Astacio, también aprovechó la ocasión para reflexionar sobre los desafíos actuales que enfrenta el país. “Es doloroso ver cómo nuestros compatriotas intentan destruir repetidamente lo que es nuestro”, afirmó, subrayando que la lucha moderna no es con “espadas ni fusiles”, sino contra la falta de civismo que afecta tanto a dominicanos como a extranjeros en el país. “Hoy luchamos contra la basura y la mala educación”, agregó.

Mientras que, el historiador, José Vásquez, ofreció una reseña detallada de la Guerra de la Restauración, recordando que el conflicto comenzó en 1861, cuando el presidente Pedro Santana anexó la República Dominicana a España, convirtiéndola en una provincia ultramarina.

En su intervención, Vásquez exhortó a los presentes a continuar cultivando el pensamiento de los próceres independentistas y restauradores, destacando que, aunque la Guerra de la Restauración es considerada la verdadera Independencia Nacional, todas las luchas por la libertad del país son igualmente significativas.

El evento inició con el Himno Nacional interpretado por la Banda de Música de la Cultura de Villa Faro y una oración a cargo de Evelin García de Astacio.

En esta conmemoración estuvo presente la vicealcaldesa Ángela Henríquez, Evelin García de Astacio, el Secretario General, Jesús Colón, el pastor Francisco Frías, y otros funcionarios municipales.



El alcalde Dío Astacio recibe en su despacho al niño Yafet Turbides campeón internacional de matemáticas



El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio recibió en su despacho al niño Yafet Turbides de 13 años de edad quien fue ganador del concurso de matemáticas Canguro, esta competencia es organizada de manera exclusiva en República Dominicana, por la Fundación Ayudar Me Da Vida.

El menor cursa el segundo grado de secundaria del centro educativo Legado de Gracia, perteneciente al municipio Santo Domingo Este. El adolescente ganó el primer lugar en la Competencia Canguro en matemática y el segundo lugar en la competencia de lógica.

Durante el encuentro el alcalde Astacio animó al adolescente a seguir cultivando la habilidad, así mismo le expresó que siga esforzándose al máximo para alcanzar sus metas. De igual manera se comprometió en brindarle apoyo para que continúe triunfando en el mundo de los números.

En el marco del encuentro compartieron con algunos juegos en los que se aplica la lógica y las matemáticas. Turbides aprovechó para explicar algunas técnicas con las que resuelve los problemas matemáticos de manera rápida, habilidad que lo ha llevado a ser un campeón internacional.

Se recuerda que la invitación a participar en la competencia Canguro fue motivada a mediados del año 2023, cuando el menor participó en una competencia de juegos matemáticos quedando dentro de los mejores tres lugares, por lo que junto a sus compañeros finalistas fue tomado en cuenta para ir a Francia y ser parte del concurso internacional en el que resultó ganador.

¿Qué
hago
si no veo
el Camión
o no tengo
Zafacón?

 En los contenedores está prohibido:

Los escombros: madera, colchones, piezas de vehículos y otros objetos de gran tamaño, así como los residuos peligrosos.

El ayuntamiento ha colocado contenedores en varios puntos de la ciudad para que puedas depositar tus residuos en caso de que no tengas un tanque o no veas pasar el camión recolector.



DEPOSITA LA BASURA AQUÍ  **LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES**



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Juana Isabel de los Santos

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)

BOLETÍN SEMANAL



ALCALDÍA
**Santo
Domingo
Este**

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE



CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Santo Domingo Este se convierte en la ciudad más Segura del Gran Santo Domingo



Pag.02

Dío Astacio recibe a jóvenes meritorios de Santo Domingo Este como “Alcalde por un Día”

Pag.02



En el día internacional del folkore el ASDE resalta riqueza cultural

Pag.03

Alcalde Dío Astacio y medallistas olímpicos trazan planes para impulsar el alto rendimiento deportivo en SDE

Pag.04



Villa Faro celebra el 3er festival deportivo bajo el liderazgo del alcalde Dío Astacio

Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Dío Astacio recibe a jóvenes meritorios de Santo Domingo Este como “Alcalde por un Día”



En un emotivo acto el alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, recibió en las instalaciones del Palacio Municipal José Francisco Peña Gómez, a un grupo de jóvenes estudiantes meritorios de las tres circunscripciones de este municipio a quienes se les hizo entrega de placas y certificados por su excelencia académica. Además de vivir la experiencia de ser “Alcaldes por un Día”.

Los jóvenes, que obtuvieron calificaciones destacadas durante sus estudios secundarios fueron honrados por su dedicación y esfuerzo. Los estudiantes reconocidos fueron: Darlin Constanzo de Jesús, Génesis Grisel Espinal Evangelista, Cris Maury Vargas Amparo, Alexandra Luna, Victoria Valentina González, José Alberto Feliz Cuello, Arwen Dalmasí Romero, Gabriel Isaac Henríquez y Sarah Evangelina Abreu. Estos jóvenes culminaron el bachillerato en los Centros Educativos Psicopedagógico Ozama, Fabio Amable Mota,

Liceo Rafael Nin Nin, Politécnico María de la Altagracia e Instituto Tecnológico Virgen de la Altagracia.

Durante la jornada los estudiantes tuvieron la oportunidad de conocer de cerca las responsabilidades y retos de liderar una administración municipal en su rol de “Alcaldes por un Día”. En ese mismo sentido, participaron en una sesión solemne del Concejo de Regidores, presidida por el alcalde, Dío Astacio y Miguel Fortuna, presidente de la Sala Capitular.

«Es un privilegio tenerlos aquí, reconociendo su esfuerzo y dedicación. Hoy tienen la oportunidad de ver cómo funciona su gobierno local y cómo, a través del compromiso y la responsabilidad, pueden contribuir al desarrollo de su comunidad,» expresó el alcalde Dío Astacio durante el encuentro.

Además de la experiencia como “Alcaldes por un Día”, los jóvenes compartieron sus aspiraciones profesionales con el alcalde Astacio y la señora Evelyn García de Astacio, quienes les motivaron a continuar persiguiendo sus sueños y a contribuir al bienestar de Santo Domingo Este.

El evento contó con la participación de importantes figuras municipales, entre ellas Jesús Colón, secretario general de la alcaldía; Gabriel Estevez, director de Juventud; y Olga Haché, directora de Desarrollo Social, quienes se sumaron al reconocimiento de estos jóvenes como ejemplos de superación y excelencia.

Santo Domingo Este se convierte en la ciudad más Segura del Gran Santo Domingo

El alcalde Dío Astacio, informó que el municipio de Santo Domingo Este presenta actualmente un promedio de 8.3 homicidios por cada 100,000 habitantes, lo que representa una mejora significativa en comparación al promedio de 11.3 homicidios reportados en 2023.

Astacio atribuye este descenso al trabajo en conjunto con la Policía Nacional, agencias de seguridad del Estado y la Policía Municipal, lo que ha contribuido a la reducción de la tasa de homicidios.

«En este mes solo ha habido un homicidio por delincuencia; todos los demás homicidios son por violencia familiar o intrafamiliar», destacó Astacio.

Así mismo, el edil aseguró que los casos reportados son de violencia familiar o intrafamiliar, lo que demuestra el trabajo realizado en las políticas de seguridad implementadas.

Además, destacó la mejora en la limpieza de la ciudad, la adecuada iluminación de las calles y el ordenamiento de los parques como factores que también han contribuido a la disminución de los homicidios.

«Todo aquel que saque un arma en Santo Domingo Este, que no sea ante una profunda defensa personal, la va a perder», manifestó Astacio, quién advirtió que en su gestión no tolerará la exhibición

de armas en la calle.

A su vez, el alcalde aseguró que Santo Domingo Este es la ciudad más segura del Gran Santo Domingo y la cuarta más segura de todo el país, gracias al trabajo integral en la mejora de la seguridad, que incluyen medidas en seguridad pública, iluminación de zonas críticas de los distintos sectores del municipio y mejoras en la infraestructura urbana.

Dío Astacio envió un mensaje a los residentes de la demarcación para que se mantenga la paz y armonía que permiten el buen desenvolvimiento y desarrollo del municipio.





En el día internacional del folkore la Alcaldía de Santo Domingo Este resalta riqueza cultural

Santo Domingo Este.- La explanada del Palacio Municipal de Santo Domingo Este, se llenó de color y tradición en la celebración del Día Internacional del Folklore, un evento organizado por la Dirección de Cultura de la alcaldía, encabezado por Alfredo Reynoso. Durante el acto se hizo un llamado a reflexionar sobre la importancia del folklore en la identidad y vida cotidiana de los pueblos.

Como invitado estuvo el historiador José Vázquez, quien subrayó la trascendencia del folklore como una ciencia y práctica social que refleja las expresiones transformadoras de las comunidades. En su intervención Vázquez explicó los conceptos y orígenes del folklore, recordando la primera vez que el término fue utilizado en 1846 por el arqueólogo británico William Johnson Thoms. También mencionó a figuras influyentes en el estudio del folklore como los antropólogos Edward Taylor y Melvin Mañón.

La celebración inició con una presentación de la agrupación Galería Villa Duarte, que ofreció un espectáculo de merengue típico dominicano. Los

bailarines del ballet folklórico de la Alcaldía, con trajes tradicionales en rojo y blanco, deleitaron al público con una coreografía que capturó la esencia del folklore dominicano. Durante el evento, se rindió homenaje a íconos de la cultura dominicana como Dagoberto Tejeda y Fradique Lizardo.

Entre los asistentes al acto se encontraban Angelita Tejada de Rodríguez, Directora de Desarrollo Comunitario, y Bonny Martínez, Coordinador de Espacios Públicos, quienes junto al público presente disfrutaron y valoraron la riqueza cultural exhibida en esta importante fecha.



Alcalde Dío Astacio y medallistas olímpicos trazan planes para impulsar el alto rendimiento deportivo en SDE



El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, se reunió con los medallistas olímpicos Luisito Pie y Félix Díaz con el objetivo de fortalecer el desarrollo del deporte de alto rendimiento en el municipio. Durante el encuentro, celebrado en el despacho del alcalde, se trazaron planes concretos para promover disciplinas como el Taekwondo y el Boxeo, con el objetivo de formar a los futuros campeones que representarán a Santo Domingo Este en competencias nacionales e internacionales.

El alcalde Astacio destacó la importancia de esta colaboración, subrayando su compromiso con la mejora de los centros de formación deportiva, “queremos que Santo Domingo Este sea reconocido como un epicentro del deporte de alto rendimiento en el país y por ser un municipio medallista. Estos centros serán clave para entrenar a nuestros jóvenes talentos y prepararlos para el éxito en el ámbito internacional”, afirmó Astacio.

Félix Díaz, ganador de la medalla de oro en boxeo en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, expresó su entusiasmo por el proyecto y se comprometió a aportar su experiencia en la formación de nuevos boxeadores. “Es un honor poder contribuir al desarrollo de futuros campeones que pondrán en alto el nombre de nuestro municipio y del país y en todo lo que pueda ayudar cuente conmigo”, declaró Díaz.

En tanto que Luisito Pie, medallista de bronce en Taekwondo en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro 2016, mostró su disposición para inspirar a los jóvenes atletas de Santo Domingo Este. “Quiero que

los jóvenes vean que con esfuerzo y dedicación pueden alcanzar sus sueños. Estoy aquí para ayudarlos a crecer y a que se conviertan en los próximos referentes del Taekwondo a nivel mundial”, comentó Pie.

El encuentro también abordó la necesidad de mejorar las infraestructuras deportivas del Parque del Este y de los clubes donde se practican estas disciplinas. La alcaldía, junto con los medallistas, planea implementar programas de formación y entrenamiento especializados que ofrezcan a los jóvenes las herramientas necesarias para sobresalir en el deporte.

Esta iniciativa es parte del esfuerzo continuo de la administración del alcalde, Dío Astacio, por fomentar una cultura de excelencia deportiva en Santo Domingo Este, asegurando que el municipio siga siendo una cuna de talentos en diversas disciplinas.

cultura del ASDE, y Gabriel Estevez, director de Juventud, así como coordinadores y encargados de las diferentes direcciones.



Villa Faro celebra el 3er festival deportivo bajo el liderazgo del alcalde Dío Astacio

En un ambiente de alegría y unidad comunitaria, el Alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, celebró junto a los residentes de Villa Faro, inauguró el 3er Festival Deportivo de la localidad. Este evento, que se ha convertido en una tradición, reunió a jóvenes deportistas en una jornada llena de competencias en actividades deportivas.

El festival contó con la presencia del Alcalde Dío Astacio, quien estuvo acompañado por el Director de Deportes del municipio, Andrés Liberato, y el Director de Cultura, Alfredo Reynoso. Juntos recorrieron las diferentes actividades y compartieron con los asistentes, subrayando la importancia de fomentar el deporte y la recreación en la comunidad.

Durante su intervención, el Alcalde Dío Astacio reafirmó su compromiso con el desarrollo integral de los jóvenes del municipio, destacando la relevancia del deporte como herramienta fundamental para la formación de valores y la prevención de conductas de riesgo, "nuestro objetivo es seguir apoyando a nuestros jóvenes, brindándoles las oportunidades y los espacios que necesitan para crecer y desarrollarse en un entorno sano y seguro", expresó Astacio.

El 3er Festival Deportivo de Villa Faro incluyó una variedad de disciplinas como baloncesto, voleibol, fútbol y atletismo, además de juegos tradicionales y actividades recreativas para todas las edades. La participación masiva de la comunidad reflejó el éxito de la convocatoria, consolidando al festival como

un evento emblemático que promueve el bienestar físico y social de los residentes de Santo Domingo Este.

El Alcalde Astacio, está comprometido en continuar impulsando iniciativas que promuevan la actividad física, la cultura y la convivencia en el municipio. En su discurso, quien enfatizó que "el deporte es un pilar fundamental para el desarrollo de nuestros jóvenes, no solo como un medio para mejorar su salud, sino también como una herramienta para inculcar disciplina, trabajo en equipo y respeto".

Con este tipo de eventos, la Alcaldía de Santo Domingo Este sigue fortaleciendo los lazos comunitarios y promoviendo el deporte entre sus ciudadanos, garantizando espacios de desarrollo para todos.



Alcalde Dío Astacio refuerza compromiso con la inclusión a través de taller sobre discapacidad



La alcaldía de Santo Domingo Este, a través de la dirección de Desarrollo Social, impartió el taller sobre sensibilización e inclusión de personas con discapacidad, en el que se trató el tema con enfoque en las leyes e igualdad de derechos para todos.

El mismo, fue impartido por el señor Lino Delgado, representante de la Red Iberoamericana de la Discapacidad y Erasmo Mañón de la Fundación Dominicana de Ciegos. Ambos resaltaron que las personas con discapacidad tienen los mismos derechos y deberes que los demás seres humanos lo que se traduce en un trato igualitario.

En ese sentido, el alcalde Dío Astacio, resaltó que la mayor discapacidad que puede tener una persona es la discapacidad mental, "creo que un discapacitado mental es todo aquel que irrespeta o menosprecia a otros, así que ustedes son una esperanza para esta nación y pueden estar seguros que en este lugar se van a dar todas las facilidades posibles ". Dijo Astacio.

La señora Olga Haché, directora de Desarrollo Social, agradeció a la Fundación Nacional de Ciegos y resaltó la participación de los presentes en el acto, muchos de los cuales tienen algún tipo de discapacidad, en sus palabras enfatizó en la importancia que tiene para la alcaldía el trabajo que realiza cada uno de ellos.

Durante el taller los expositores resaltaron el artículo 28 de la constitución dominicana, el cual establece que las personas con discapacidad tienen derecho a un nivel de vida adecuado, que incluye alimentos, agua, ropa y vivienda, y a una protección social efectiva. En tanto que el artículo 29 de la constitución ampara el derecho que tienen las personas con discapacidad a participar en la política y en los asuntos públicos, así como a votar y a ser elegidos.

Recordamos que el Ayuntamiento Santo Domingo Este cumple con la Ley 5-13 sobre Discapacidad en la República Dominicana, que establece la inclusión al mercado laboral en las instituciones públicas.

Alcaldía SDE ofrece taller de planificación con enfoque de género dirigido a colaboradores

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este a través de la vice alcaldía ofreció el taller sobre planificación con enfoque de género, dirigido a directores, coordinadores y encargados, con la finalidad de que los participantes puedan contextualizar sobre la temática de equidad de género de cara al desarrollo de la gestión municipal.

En ese sentido la vicealcaldesa Ángela Henríquez, quien también es la coordinadora de la política de género de la alcaldía, enfatizó acerca de la importancia de trabajar con enfoque en la igualdad de género y resaltó el apoyo que reciben las mujeres víctimas de violencia de género e intrafamiliar.

“Trabajamos la violencia de género y la violencia intrafamiliar desde este espacio, también desde aquí hemos trabajado con muchas mujeres dándoles apoyo y acompañamiento a las que visitan nuestra oficina y que han sido víctimas y las atendemos como un primer punto porque desde aquí entonces las acompañamos hacia las instituciones que van a dar seguimiento”. Dijo Henríquez.

Indicó que desde la unidad de género de la alcaldía se identifican problemáticas de violencia para que el municipio pueda seguir siendo un lugar de paz, un municipio donde reine no solamente la equidad sino también donde predomine la igualdad entre hombres y mujeres.

En tanto que, Leonardo Martínez, secretario técnico de la alcaldía, resaltó que en un plazo de 45 días se trabajará en la elaboración del presupuesto 2025 y que será una planificación pensada para la gente.

“Con ese inicio de ciclo y con esa planificación hay temas que son importantes e imprescindibles en toda la gestión y modernización del enfoque de derechos, porque nosotros trabajamos para la gente, planteado la necesidad de que nuestra gestión completa esté centrada en una tarea”. Dijo Martínez.

En tanto que Nelly Chalas, especialista en materia de equidad y quien impartió el taller, hizo referencia al artículo 42 de la constitución dominicana el cual establece que la mujer y el hombre son iguales ante la ley y condena la violencia intrafamiliar y de género en cualquiera de sus formas.

Chalas se refirió a la responsabilidad de manera igualitaria de la paternidad responsable, el valor del trabajo doméstico que por lo general cae sobre la mujer y al progreso económico en ambos casos, así como a la formación académica y las limitaciones que en general enfrentan las mujeres en la sociedad, producto de la falta de equidad.

Chalas indicó que cuando desde el ayuntamiento se trabaja a favor de prevenir y erradicar la violencia se está cumpliendo y avanzando con la Constitución. Dijo que es fundamental cumplir con lo que establece la ley y que la mujer y el hombre reciban la misma protección y gozan de los mismos derechos, libertades y oportunidades sin ninguna discriminación por razones de género.

Además participaron en el taller, Madelaine Capellán, directora administrativa, Alfredo Martínez, director de Cultura del ASDE, y Gabriel Estevez, director de Juventud, así como coordinadores y encargados de las diferentes direcciones.



¿Qué
hago
si no veo
el Camión
o no tengo
Zafacón?

 En los contenedores está prohibido:

Los escombros: madera, colchones, piezas de vehículos y otros objetos de gran tamaño, así como los residuos peligrosos.

El ayuntamiento ha colocado contenedores en varios puntos de la ciudad para que puedas depositar tus residuos en caso de que no tengas un tanque o no veas pasar el camión recolector.



DEPOSITA LA BASURA AQUÍ  LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Juana Isabel de los Santos

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)

BOLETÍN SEMANAL



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE



CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Alcalde Dío Astacio lidera sesión de seguimiento de la mesa de trabajo de seguridad ciudadana en SDE



Pag.02

Alcalde Dío Astacio reactiva clases de natación y remozamiento del Club Los Trinitarios

Pag.02



ASDE capacita a sus colaboradores sobre la importancia de la Seguridad Vial

Pag.03

Alcalde Dío Astacio y el Ministro de la Juventud Carlos Valdéz, dan inicio al proyecto "Juventud con B de Barrio" en SDE

Pag.03



El Alcalde Dío Astacio y el pelotero Abraham Almonte de las Estrellas Orientales organizan Clásico de Pequeñas Ligas

Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Alcalde Dío Astacio lidera sesión de seguimiento de la mesa de trabajo de seguridad ciudadana en Santo Domingo Este



La Alcaldía de Santo Domingo Este, continúa con los trabajos de seguimiento de la Mesa de Seguridad Ciudadana presidida por el alcalde Dío Astacio, con el respaldo del Ministerio de Interior y Policía. Con el objetivo seguir reforzando la seguridad y el orden en el municipio más grande del país.

Durante la reunión, el alcalde Dío Astacio compartió su visión y compromiso con la seguridad y el desarrollo de las comunidades pertenecientes a las tres circunscripciones del municipio.

"La seguridad es esencial; todos los días trabajamos para tener una ciudad más segura, porque una ciudad más segura es una ciudad más próspera, que atrae inversión extranjera y local, y donde la gente quiere vivir," expresó Astacio.

El alcalde enfatizó el enfoque de su gestión en la seguridad y reiteró su compromiso como servidor público. "Estamos aquí como servidores públicos, dispuestos a trabajar todo lo necesario y prestar atención a todo lo que nuestro presupuesto nos permita. Dedicamos horas a dar seguimiento a cada caso," añadió.

Fermina Reynoso, coordinadora provincial de las Mesas de Seguridad, Ciudadanía y Género del Ministerio de Interior y Policía, destacó la importancia del trabajo conjunto: "venimos aquí a trabajar por el bien común, esta es una mesa para los comunitarios, y estamos aquí para apoyar al alcalde en su misión de resolver las problemáticas de los sectores, buscando armonía y paz," afirmó Reynoso.

Mientras que, Antonio Palma, viceministro de Convivencia Ciudadana del Ministerio de Interior y Policía, subrayó la relevancia de la Mesa y en nombre de la ministra Faride Raful, se mostró dispuesto a escuchar y presentar soluciones a corto, mediano y largo plazo a las problemáticas que surjan en Santo Domingo Este.

Los comunitarios presentes aprovecharon el encuentro para expresar sus preocupaciones sobre la convivencia pacífica y manifestaron su satisfacción con las acciones de la actual gestión municipal, orientadas a mantener un municipio más limpio y organizado.

El evento contó con la participación de representantes de diversos sectores e instituciones, incluyendo la Digesett, Salud Pública, el Consejo Económico de Santo Domingo Este, la Cruz Roja Dominicana, el Cuerpo de Bomberos, la DNCD, Conani, el Poder Judicial, la Policía Nacional Preventiva, el Coba, el Ministerio de Trabajo, los Comedores Económicos, el Ministerio de la Juventud, el Ministerio de la Mujer, y comunitarios de las diferentes circunscripciones, así como directores y colaboradores del ASDE.

La Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género es un organismo de trabajo creado mediante el Decreto 121-13, diseñado para buscar soluciones en equipo, con el apoyo del gobierno central, a las diferentes problemáticas que puedan surgir en los sectores del municipio.

Al finalizar la actividad, el alcalde Astacio, anunció el diplomado sobre seguridad, ciudadanía, municipalidad y juntas de vecinos, a la vez, dejó establecida la próxima reunión de la Mesa de Trabajo de Seguridad Ciudadana a celebrarse en el mes de septiembre.

Alcalde Dío Astacio reactiva clases de natación y remozamiento del Club Los Trinitarios

En un esfuerzo por fortalecer la comunidad y promover la armonía, el Alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, ha anunciado la reapertura de las clases de natación en el Club Los Trinitarios. Este relanzamiento, que busca beneficiar a los residentes de la zona, es el resultado de un acuerdo entre las partes involucradas para revitalizar este importante espacio comunitario.

El Alcalde Astacio destacó la importancia de la colaboración y el diálogo para superar los desafíos que enfrentaba el Club Los Trinitarios. "La bendición es solo el resultado de la armonía", expresó el alcalde, subrayando que cuando las comunidades se unen en un propósito común, los beneficios son innumerables.

La nueva Escuela de Natación Los Trinitarios contará con el respaldo de

la Federación Dominicana de Natación, garantizando un alto nivel técnico y profesional en la enseñanza. Con esta reapertura, los estudiantes tendrán acceso a tarifas reducidas y un programa de becas que cubrirá hasta el 80% del costo para aquellos niños de escasos recursos, asegurando que todos los jóvenes de la comunidad tengan la oportunidad de aprender a nadar.

Además, la reapertura incluye la restauración y acondicionamiento del club, para que no solo los miembros del Club Los Trinitarios, sino todos los residentes de Santo Domingo Este, puedan disfrutar de las instalaciones de manera segura. "Este club será un lugar de esparcimiento y tranquilidad para todas las familias de la comunidad", aseguró el Alcalde Astacio.

La reapertura de las clases de natación y la renovación del club

reflejan el compromiso de la Alcaldía de Santo Domingo Este con la creación de espacios inclusivos y seguros para todos los ciudadanos. La comunidad está invitada a participar y aprovechar estas nuevas oportunidades en un entorno revitalizado y lleno de armonía.





Alcaldía de Santo Domingo Este capacita a sus colaboradores sobre la importancia de la Seguridad Vial

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en colaboración con el Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), llevó a cabo el curso de capacitación sobre «Seguridad Vial», dirigido a los colaboradores de la institución. La actividad, impartida por la facilitadora María Taveras Montero, tuvo como objetivo orientar y concientizar a los participantes sobre los factores que influyen en las violaciones a las leyes de tránsito y sus graves consecuencias.

La vicealcaldesa, Ángela Henríquez, en representación del alcalde Dío Astacio, subrayó la importancia de esta formación para todos los choferes del cabildo, proponiendo que sea impartida de manera obligatoria.

“Nuestro ayuntamiento se engalana cada vez que tenemos la oportunidad de dedicar unos minutos a la educación desde cualquier Dirección de esta institución. Es preocupante los altos índices de accidentes de tránsito en el país. Les exhortamos a todos a contribuir a reducir estas cifras, empezando por dar un buen ejemplo en todo momento”, expresó Henríquez.

Por su parte, Fanny Subero, encargada del acuerdo entre el ASDE y el INFOTEP, enfatizó que «la educación vial es vida» y animó a los participantes a aprovechar al máximo esta

capacitación y a continuar su formación en este ámbito.

Durante su exposición, Taveras Montero abordó temas cruciales como la Ley 63-17 de Movilidad, Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial, normas y señales de tránsito, y los peligros de la conducción temeraria. La dinámica del curso incluyó la interacción activa con los participantes y la presentación de videos educativos sobre tránsito.

Esta capacitación es una muestra del continuo compromiso de la Alcaldía y sus autoridades con la seguridad vial y la educación continua de sus colaboradores, en busca de un municipio más seguro.



Alcalde Dío Astacio y el Ministro de la Juventud Carlos Valdéz dan inicio al proyecto “Juventud con B de Barrio” en SDE



Con la participación de más de 1,500 jóvenes el alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio y el Ministerio de la Juventud, Carlos Valdéz, inauguraron el proyecto “Juventud con B de Barrio”. Esta jornada de inclusión social juvenil tiene como objetivo central visibilizar y acercar a los jóvenes de los barrios más vulnerables del país a las oportunidades que el Estado Dominicano pone a su disposición, a través de diversas actividades recreativas, educativas y de desarrollo integral.

El lanzamiento se llevó a cabo en el barrio

Katanga, de Los Mina, con la destacada presencia del alcalde Dío Astacio, quien en su intervención subrayó la importancia de las iniciativas que el gobierno del presidente Luis Abinader, está implementando para apoyar a la juventud.

“El gobierno está implementando iniciativas para ayudar a la juventud, llegando a todos los barrios de la ciudad. Esta es una jornada de inclusión para nuestros jóvenes que tienen más oportunidades que nunca. En nuestra ciudad, por ejemplo, tienen acceso a instituciones como el ITLA, ITSC e INFOTEP, entre otras, que ofrecen una variedad de programas y servicios. Es vital que la juventud no se quede fuera de los beneficios que ofrece nuestro presidente Luis Abinader, a través de su gobierno”, expresó Astacio.

Mientras que el ministro de la Juventud, Carlos Valdéz, explicó que el programa “Juventud con B de Barrio” es una respuesta directa a las necesidades de los jóvenes de los barrios.

«Este lanzamiento es la apertura de grandes oportunidades para la juventud dominicana que reside en los barrios más vulnerables del país y, a su vez, la erradicación de muchos males que le afectan, como el acceso a una calidad de

vida que les permita continuar sus estudios, emprendimientos y metas», sostuvo Valdéz. El alcalde también destacó la colaboración entre los ministros del gobierno para garantizar que los recursos y servicios lleguen de manera directa al corazón de cada barrio. “A través de esta y otras iniciativas, hemos logrado que las oportunidades lleguen a aquellos que más las necesitan, y estamos comprometidos a seguir llegando a todos los barrios que sean necesarios,” agregó.

La actividad, contó con la presencia la ministra de Interior y Policía, Faride Raful, el General Eddy Pérez, director de la PN regional de SDE. Así como, el director del FEDA, Hecmilio Galván, Alex Mordan, Director Ejecutivo Oportunidad 14-24, del Gabinete de Coordinación de Políticas Sociales, entre otros.

Con el apoyo a estas iniciativas, el alcalde, Dío Astacio, reafirma su compromiso con la sociedad y la juventud dominicana, garantizando que puedan acceder a los programas de capacitación y recursos que le permitan alcanzar sus metas y contribuir al desarrollo de sus comunidades.



El Alcalde Dío Astacio y el pelotero Abraham Almonte de las Estrellas Orientales organizan Clásico de Pequeñas Ligas

El alcalde Dío Astacio, recibió al pelotero Abraham Almonte del equipo de las Estrellas Orientales, franquicia de San Pedro de Macorís para coordinar el Clásico de Pequeñas Ligas del municipio Santo Domingo Este, que contará con la participación de 30 equipos de niños entre 8 a 14 años. El evento deportivo, que se llevará a cabo a finales de noviembre, será respaldado por jugadores de Grandes Ligas, instituciones internacionales y el cabildo.

Como parte de las actividades, el evento incluirá talleres y charlas con jugadores profesionales, el cual brindará a los niños la oportunidad de aprender de sus ídolos y mejorar sus habilidades. El sistema de campeonato consistirá en una ronda de todos contra todos, una semifinal y la gran final, donde el equipo ganador se llevará la copa del Clásico de pequeñas ligas Santo Domingo Este.

El alcalde, destacó que este evento tendrá una «marca internacional», y espera que al menos 30 equipos de Santo Domingo Este clasifiquen para participar de este primer Clásico de pequeñas ligas. “el Clásico será una plataforma para descubrir las futuras estrellas del béisbol de Grandes Ligas y el Ayuntamiento Santo Domingo Este asume este compromiso como una marca a promocionar”, aseguró el alcalde Dío Astacio.

El pelotero del equipo de béisbol invernal Estrellas Orientales,

Abrahán Almonte, propuso celebrar el torneo en noviembre, después de la temporada de Grandes Ligas, para que los jugadores dominicanos puedan estar presentes y apoyar a los niños.

El alcalde Astacio aseguró que el torneo será un éxito rotundo, dado que el municipio cuenta con una sólida tradición de béisbol y numerosas escuelas dedicadas al deporte rey de la República Dominicana.

Este tipo de eventos no solo fortalecen el tejido social de la comunidad, sino que también impulsan el desarrollo del Béisbol a nivel local e internacional.



Funcionarios del Cabildo de Santo Domingo Este juramentan nuevas juntas de vecinos



Funcionarios de la Dirección de Desarrollo Comunitario del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, juramentaron las nuevas directivas de las juntas de vecinos Fray Antonio de Montesino, Los Pastores, Villa Liberación y Alma Rosa I. como parte de la estrategia para mantener el sistema de instituciones comunitarias activo y eficiente.

Con la promesa de continuar con los trabajos sociales en Los Frailes Segundo, la señora Felíz González Montero, en compañía de unos 18 comunitarios, asumió la dirección de la Junta de Vecinos Fray Antonio de Montesino. De igual manera, Beato Ramírez Tolentino asumió la presidencia de la Junta de Vecinos Los Pastores, en su gestión lo acompañarán 17 comunitarios, así como, Samira Felíz, y Jorge Luis Moreno, quienes trabajarán en colaboración con la Dirección de Desarrollo Comunitario para impulsar una serie de iniciativas, entre ellas obras sociales, limpieza, iluminación del sector, y fomentar el desarrollo entre los vecinos.

A los nuevos presidentes de las entidades comunitarias se les impuso una banda presidencial, así como un carnet de identificación del Ayuntamiento de Santo Domingo Este.

La encargada de las juntas de vecinos de la Alcaldía de Santo Domingo Este Bienvenida Jiménez, afirmó que el fortalecimiento de las juntas permitirá una mayor transparencia y responsabilidad en la administración de recursos y en la implementación de proyectos comunitarios. Los nuevos miembros de las directivas se comprometieron a trabajar en estrecha colaboración con los presidentes de sus respectivas juntas de vecinos.



Alcaldía de SDE avanza en el bacheo y reparación de la calle Olegario Vargas



La Dirección de Obras Municipales del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, intervino la calle Olegario Vargas de Villa Duarte, como parte del programa de bacheo en calles y avenidas del municipio. La vía se encontraba en franco deterioro, debido a la falta de reparaciones.

Los trabajos realizados por los obreros municipales incluyeron el tapado de los hoyos provocados por el desgaste y el paso de maquinaria pesada. Además, se pavimentaron las zonas dañadas, con el objetivo de acabar con los problemas de polvo que afectaban a los residentes de la zona.

Los moradores saludaron con agrado las acciones emprendidas por el Ayuntamiento, liderado por el alcalde Dío Astacio. ***“Ahora, los vecinos ya no tendrán que lidiar con los inconvenientes causados por el mal estado de la calle Olegario Vargas”***, expresó un comunitario que no quiso ser identificado.

Esta intervención forma parte del compromiso del gobierno municipal por mejorar la infraestructura vial y la calidad de vida de los habitantes de Santo Domingo Este.



ALCALDÍA
**Santo
Domingo
Este**

— **CONOCE NUESTRAS** —
RUTAS Y FRECUENCIAS
RECOGIDA DE RESÍDUOS SÓLIDOS

CIRCUNSCRIPCIÓN
1 - 2 - 3

VISITA NUESTRA PÁGINA WEB
www.ayuntamientosde.gob.do





ALCALDÍA
**Santo
Domingo
Este**

— **CONOCE NUESTRAS** —
RUTAS Y FRECUENCIAS
DE BARRIDO EN CALLES Y AVENIDAS

CIRCUNSCRIPCIÓN
1 - 2 - 3

VISITA NUESTRA PÁGINA WEB
www.ayuntamientosde.gob.do



¿Qué
hago
si no veo
el Camión
o no tengo
Zafacón?

 En los contenedores está prohibido:

Los escombros: madera, colchones, piezas de vehículos y otros objetos de gran tamaño, así como los residuos peligrosos.

El ayuntamiento ha colocado contenedores en varios puntos de la ciudad para que puedas depositar tus residuos en caso de que no tengas un tanque o no veas pasar el camión recolector.



DEPOSITA LA BASURA AQUÍ  LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Juana Isabel de los Santos

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)

BOLETÍN SEMANAL



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este